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Résumé : 
La détérioration des performances de reproduction dans les fermes bovines laitières, est un sujet d’inquiétude majeur aussi bien pour l’éleveur que pour l vétérinaire. En effet, maintenir une haute efficacité reproductive d’un troupeau laitier est un challenge et de grande importance pour une rentabilité optimale d’une ferme bovine. L’objectif de notre étude était d’évaluer et d’améliorer les performances de reproduction d’une ferme contenant 152 vaches laitières. Pour la réalisation de notre travail, les taches ont été partagées entre l’éleveur et nous-mêmes. L’éleveur était essentiellement chargé de la surveillance des chaleurs et de la notation des différents évènements liés à la reproduction. Notre fonction consistait en la mise en place du suivi de reproduction avec des visites régulières suivies d’examen d’animaux se trouvant dans des situations qui risquent d’allonger la mise en reproduction. Pour faciliter notre intervention, nous avons développé un logiciel qui nous permet de faire ressortir les animaux à examiner et de calculer les paramètres de reproduction. Avant notre intervention, l’IVV était de 431,75 jours et l’IVIF de 269 jours avec trois services pour une gestation. Au terme de notre intervention ces valeurs sont réduites de 25.6 jours pour l’IVV et de 101 jours pour l’IVIF. 

Abstract :

The decline in fertility parameters in modern dairy cows is of major concern. Maintaining high reproductive efficiency in dairy herds is a challenge and of great importance, because it has the potential to have a significant effect on farm profitability. The objective of this study was to evaluate and to improve the reproductive performances in dairy herd with 152 dairy cows. To realize the present work, the breeder was charged to estrus detection and the notation of the major reproduction events. Our function consisted on the different hormonal treatments and regularly visits to examine animal in physiological and pathological status supposed to delay the calving interval. To facilitate our intervention, we developed à computer software, to select the animals to be inspected at each visit and to calculate the different reproduction parameters. The Herd average calving interval before our intervention was is 431.75 days and the calving-conception interval was 269 days and with three services per conception. During the study, these values have been reduced to 25.6 days for calving interval and to 101 days for calving-conception interval

